

Irade cuestionó las “rotativas y vacaciones” en las seremis

Académico señaló que esto no es generalizado en los cargos clave. Gobierno dijo que agiliza nombramientos.

Pablo Martínez Tizka
 cronica@estrellaconce.cl

Tras una reunión que sostuvieron con el delegado presidencial regional, Eduardo Pacheco, desde Irade se emitió un comunicado en donde señalaron que hay “inquietud ante la rotativa y vacancia en el nombramiento de cargos clave para la correcta coordinación de la empresa con el sector público, como es el caso de las Secretarías Regionales Ministeriales”.

El ejemplo señalado fue el caso de la Seremi de Energía, cargo que lleva más de 60 días sin un titular tras la salida de Daniela Espinoza. “En ese sentido, recordó el compromiso asumido por el Presidente Gabriel Boric en la última edición del Encuentro Regional de Empresas (Erede), y pidió al delegado transmitir los deseos de recibir prontamente al man-



MIEMBROS DE IRADE SE REUNIERON CON DELEGADO PACHECO.

datario en la región”, se indicó desde Irade.

La Delegación Regional Presidencial señaló sobre lo indicado por Irade respecto a las rotativas y vacaciones que “para nuestro Gobierno este es un tema importante y en las últimas semanas ya hemos avanzado con las nominaciones en Bienes Nacionales, Conaf y la Delegación Provincial de Biobío. Vamos a seguir agilizando los nombramientos para

tener las titularidades de aquellas carteras que se encuentran vacantes”.

El seremi de Medio Ambiente, Pablo Pinto, actualmente es el seremi de Energía subrogante. No obstante, se reiteró la necesidad de que exista un nombramiento en este cargo con la mayor prontitud posible.

¿GENERALIZACIÓN?
 Miguel Ángel Fernández, científico político y acadé-



DANIELA ESPINOZA RENUCIÓ EN OCTUBRE DE ESTE AÑO. AÚN NO HAY REEMPLAZANTE.

mico de la Facultad de Gobierno de la Universidad del Desarrollo, señaló sobre lo indicado por Irade respecto a las rotativas y vacaciones en seremis que “no es un evento generalizado que haya ocurrido en la región, en cuanto a seremis claves en el trabajo que puede realizar la empresa privada”.

No obstante, Fernández sostuvo que “en el caso particular de Irade, con lo que está intentando posicionar en la opinión pública, es un problema que se lleve tanto tiempo sin un secretario regional ministerial”.

Explicó sobre las consecuencias de ello que “entorpece el trabajo entre privados y Estado. Además, lo más importante, es que no da lineamientos claros sobre coordinación de proyectos futuros”.

“**No tener un seremi de Energía entorpece el trabajo entre privados y el Estado”.**

Miguel Ángel Fernández

Por eso, el experto dijo que “es una muy mala señal la vacancia de tan largo tiempo. Aunque no sea generalizado, el área de Energía es muy importante para la región del Biobío y clave para el país. Esto da una muy mala señal por parte de la administración del presidente Gabriel Boric y de las autoridades regionales”.

Otra de las vacaciones

que fueron largas durante el período del presidente Gabriel Boric fue en la seremi de Gobierno.

Tras la salida de Eduardo Vivanco, quien presentó su renuncia en julio de 2023, cuestionado en el contexto del caso Convenios tras una reunión que tuvo con Camila Polizzi.

La seremi de Gobierno, Jacqueline Cárdenas, llegó al cargo el 30 de octubre de 2023, luego de más de tres meses con el cargo vacante.

En otras áreas, fuera de lo que puede ser la coordinación entre empresa privada y autoridades, también hubo vacancia en la Seremi de Justicia durante dos meses, en donde Paula Escobar asumió ese cargo en mayo de 2024, tras la salida de Claudia Soto, quien había renunciado en febrero. ☺

CEDIDA